



Reculan con Chapingo

Alertan por recorte a las universidades

Maritza Pérez

maritza.perez@eleconomista.mx

A través del Paquete Económico 2025, el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo propuso un recorte millonario a las universidades públicas de todo el país, no obstante, tras diversos reclamos, Hacienda aseguró que la reducción de estos recursos se trataba de un “lamentable error” y contrario a lo planteado en el documento oficial, sostuvo que algunas universidad se les aumentaría hasta en 3.5% sus recursos.

Y es que, al igual que lo ocurrido durante el primer año del gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador, la administración entrante de Sheinbaum Pardo planteó recortes de entre 2 y 14% a casi todas las universidades del país, como la UNAM, el IPN, UAM, las universidades de Veracruz, Colima, Guadalajara, Universidad Autónoma Chapingo (UACH), entre otras.

Contradicciones

Por ello, y ante los posibles recortes, directivos de estas instituciones educativas advirtieron que la reducción de sus recursos contradice lo expresado por la mandataria mexicana, quien aseguró que se incrementaría el presupuesto educativo conforme a la inflación.

Además, señalaron que este recorte impactaría en la calidad educativa, así como infraestructura, programas académicos, en la investigación y difusión que llevan a cabo las casas de estudio.

“La propuesta de reducción de recursos, de llevarse a cabo, afectaría gravemente y de manera sustancial el funcionamiento de la institución, además de que afectará en el incumplimiento de compromisos académico-administrativos, lo que resulta sumamente preocupante”, señaló, por ejemplo, la Universidad Autónoma Chapingo luego de conocer un recorte de 3.6% de sus recursos.

Sin embargo, este lunes, el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio Berdegué, informó sobre la corrección al presupuesto proyectado para 2025 a la Universidad de Chapingo, al Colegio de Postgraduados y al Colegio Superior Agropecuario del Estado de Guerrero, por lo que tendrán un incremento de 3.5% superior al autorizado en 2024.

En tanto, líderes de oposición en la Cámara de Diputados también criticaron estos recortes, al tiempo que acusaron que no se trató de un “error”, sino de un acto intencional por parte del gobierno federal.